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Ni e de r s c hr i f t  

über die 49. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Donnerstag, dem 04.04.2019, 18:30 Uhr, 

Volkshochschule, Hindenburgstraße 9a, Raum 205 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Deigentasch, Mario  
Dürr, Markus  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Kleinschmidt, Olaf  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  

Stellvertreter 
Möller, Romy Vertretung für Hr. Kappel 

Gäste 
Hofmann, Gerhard  

Verwaltung 
Zillig, Ann-Kathrin  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas, Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Kappel, Jochen  
Wodo-Geppert, Sylvia  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  

 
1.  Bericht AK "Verkehr"  
  
2.  Bericht AK "Attraktivität"  
  
3.  Bericht AK "Sauberkeit"  
  
4.  Bebauungsplan „Zwischen Stiftstraße und Grainstraße“ im Stadtbezirk 

24 - Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB 
108/2019 

  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest.  

 
 
TOP 1  

Bericht AK "Verkehr" 

 

 

 

Verkehrsführung Kreuzung Speyerdorfer Straße/ B 39 

Der Vorsitzende berichtet über die Änderung der provisorischen Verkehrsführung zu einer 

festen Installation. Noch unklar ist, ob der Ausbau der Aufstellfläche einspurig oder 

zweispurig erfolgen wird. Der Innenstadtbeirat bevorzugt einen zweispurigen Ausbau und 

bittet die Abteilung Stadtplanung die Entscheidung genau zu überdenken. 

 

Stiftsstraße  

Der Innenstadtbeirat regt an, den alten Teil der Stiftsstraße (bergauf), aufgrund der Görtz-

Filiale in der Landauer Straße, wieder als Einbahnstraße zu erklären. 

 

Ampelschaltung Landauer Straße 

Die Verwaltung wird an die Bitte erinnert, zeitnah eine Verbesserung der Ampelschaltungen 

vorzunehmen.  

 

Ampelschaltung Talstraße/ B 38  

Es wird geäußert, dass die Lichtsignalanlage an der Kreuzung Talstraße/ B38 eine 

Grünphase von nur 15 Sekunden aufweist und dies zu einem Rückstau bis zur Lidl-Filiale in 

der Talstraße sorgt. Aus diesem Grund bittet der Innenstadtbeirat die Verwaltung zu prüfen, 

ob die Schaltung der Lichtsignalanlage an der Kreuzung Talstraße/ B38 bedarfsgerecht 

eingestellt ist.  

 

Verlängerung des Fußgängersteges am Hauptbahnhof 

Nachdem der Stadtrat die Umsetzung der Verlängerung des Steges beschlossen hat, bittet 

der Innenstadtbeirat um Zusendung der Pläne in Bezug auf Anhalte-  und Parkmöglichkeiten 

in der Schillerstraße (falls bereits vorhanden).   
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TOP 2  

Bericht AK "Attraktivität" 

 

 

 

Schillerdenkmal 

Nach der Vorstellung des Projektes „Schillerdenkmal“ durch die Bürgerstiftung Neustadt an 

der Weinstraße, regte der Innenstadtbeirat, bei einem Ortstermin mit der Abteilung 

Grünflächen, die Umsetzung an. Erfreut zeigen sich die Mitglieder des Innenstadtbeirates 

über den Fortschritt der Planungen. Es wird jedoch die Bitte ausgesprochen, den Wunsch 

nach einem Anschluss an den Viehberg für Fußgänger zu berücksichtigen. 

  

Befragung „Attraktivität der Plätze in der Innenstadt“   

Es wird an die fehlende Rückmeldung bezüglich der o. g. Befragung erinnert.  

 

Raum- und Zeitspirale 

Die Mitglieder des Innenstadtbeirates bitten um einen aktuellen Sachstandsbericht bezüglich 

der Raum- und Zeitspirale.  

 

Stadtteil Schöntal  

Es wird an die Bitte des Innenstadtbeirates vom 19. März 2019 erinnert. 

 

Fußweg zwischen Hertie und Fußgängerzone 

Es wird Bitte die ausgesprochen, den Durchgang zwischen B 38 und Fußgängerzone 

(Hauptstraße) zu säubern und den Grünwuchs zurückzuschneiden. Der Durchgang befindet 

sich zwischen dem Hertie-Gebäude und der Rathausapotheke. Des Weiteren wird ein Schild 

gewünscht, welches auf diesen Durchgang hinweist.   

 

Maßnahmen zur Geschwindigkeitsreduzierung 

Der Innenstadtbeirat hat bereits vor Abfrage durch die Beigeordnete Waltraud Blarr, 

Vorschläge zur Geschwindigkeitsreduzierung in verschiedenen Straßen eingereicht. Der 

stellvertretende Vorsitzende des Innenstadtbeirates wird die Vorschläge nochmals an Frau 

Blarr senden. 
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TOP 3  

Bericht AK "Sauberkeit" 

 

 

 

„Gum-Wall“ 

Der Vorsitzende des AK „Sauberkeit“ berichtet über einen bevorstehenden Gesprächstermin 

mit Oberbürgermeister Weigel am 17.04.2019. In diesem Gespräch soll die Müll- und 

Kaugummiproblematik thematisiert werden. Der Vorsitzende des Innenstadtbeirates wird 

ebenfalls an diesem Termin teilnehmen. 

 

Gelbe Plastiksäcke  

Diskutiert wird die Qualität der Wertstoffsäcke für Leichtverpackungen. Die Säcke werden als 

sehr unstabil und rissig beschrieben, sodass oftmals noch ein zweiter oder neuer Sack 

verwendet werden muss. Die Mitglieder des Innenstadtbeirates regen an, zur Entsorgung von 

Leichtverpackungen stabilere Säcke einzusetzen. An den Eigenbetrieb Stadtentsorgung wird 

die Bitte gerichtet, sich mit dieser Problematik zu beschäftigen und eventuell auch ergänzend 

die Einführung einer „Gelben-Tonne“ in Betracht zu ziehen. 

 

TOP 4 108/2019 

Bebauungsplan „Zwischen Stiftstraße und Grainstraße“ im Stadtbezirk 24 - 

Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat, einstimmig, die Aufstellung des 

Bebauungsplans „Zwischen Stiftsstraße und Grainstraße“ im Stadtbezirk 24 – 

Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Abs. 1 BauGB zu beschließen. 

 

In diesem Zusammenhang wird durch den Innenstadtbeirat die Bitte ausgesprochen, die 

Parksituation bereits vor und während der Baumaßnahme zu verbessern, um die kritische 

Verkehrssituation zu entschärfen.  

 

Zudem bittet der Innenstadtbeirat um Auskunft, ob der öffentliche Fuß- und Radweg 

zwischen der Grain- und Stiftsstraße erhalten bleibt bzw. ob dieser ersetzt werden soll.  
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TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:15 Uhr 
 

 

gez.  gez.  

Norbert Schied  Ann-Kathrin Zillig  

Vorsitzender Protokollführer/in 
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